

Vivons Laudato Si



EN ÉQUIPE



Mouvement Chrétien des Retraités

EN ÉQUIPE FAIRE MOUVEMENT ENSEMBLE

AUTOUR DE
Laudato Si
EN 7 POINTS

1 Pourquoi ce projet ?

2 La première récolte de l'équipe

3 L'équipe est libre de ses choix

4 L'équipe communique sur son projet

5 Aide et Suivi

6 9 mois pour la récolte !

7 Rome 2020 une étape

1

Pourquoi ce projet ?

Le MCR est un mouvement d'action catholique : ses adhérents sont des citoyens sensibilisés au cœur de leur vie quotidienne à l'écologie, souvent habitués à agir en équipe ou individuellement.

Le projet se situe dans la poursuite des travaux effectués depuis deux ans autour de l'encyclique du Pape François « Laudato Si » qui propose de changer de comportement et d'écouter tant la clameur des pauvres que celle de la terre, indissociables l'une de l'autre et d'agir en conséquence.

Prendre soin de la « maison commune » constitue une suite logique et concrète des 3^{es} JMR qui ont fait des adhérents du MCR des acteurs d'espérance à partager avec le reste de la société.

→ Le projet mobilise les adhérents sur ces valeurs, il est dans la continuité de ce que nous entendons et déclinons depuis plusieurs années.

Il s'appuie sur l'énergie des équipes, celle de chacun de ses membres et celle de la communauté qu'ils constituent. ■

Chrétiens et retraités, nous faisons tous déjà attention, à titre individuel, à donner du sens à notre vie, à prendre soin de notre prochain et de la planète... mais, au sein de notre équipe MCR que fait-on déjà ?

Quelle action est déjà faite pour les membres de l'équipe ou par les membres de l'équipe au profit d'autrui ?

Quels témoignages ai-je entendus de participation à la vie de ma cité, à un mieux vivre et mieux partager dans l'esprit de Laudato Si ?

Moi, le responsable d'équipe, je vais m'attacher à noter tout ce qui se fait déjà par les membres ou avec d'autres partenaires...

Ces constats et réalisations déjà effectifs, peuvent s'inscrire dans la démarche proposée à l'échelle de tout le mouvement et l'enrichir avec des pistes concrètes, très réalistes et réalisables.

Faire mouvement ensemble, nous le faisons déjà.

Quelle connaissance en ont tous les membres de l'équipe ?

Cette réalité doit sûrement pouvoir servir d'autres buts, comme celui d'être reconnu comme un mouvement attractif et ainsi attirer de nouveaux retraités ! ■

L'équipe se décide à réfléchir et à entrer dans la démarche proposée (pourquoi pas nous ? à notre échelle ?) rejoignant ainsi le grand nombre d'autres équipes MCR qui vont se mobiliser pour partager ce projet commun.

L'existence de ces actions sur toutes les régions de France vaut la peine d'être connue et partagée.

Dans quel axe retenu par l'assemblée du MCR... l'action déjà identifiée en première récolte peut-elle trouver sa place ? Comment, avec des photos, un témoignage simple, mais lisible, et éventuellement un commentaire sur ce que cela a généré peut y être inscrit ?

Dans quel axe et surtout à partir de quelle nouvelle action précise mon équipe a-t-elle envie de s'investir ?

L'équipe peut s'organiser autour d'une seule action nouvelle au démarrage, quitte à en rajouter une autre le mois suivant...

Dans tous les cas, l'équipe garde **la liberté d'adhérer au projet et de choisir** le domaine des actions sur lequel elle va porter une attention plus approfondie pour les faire connaître et les partager.

Elle juge et décide elle-même de son et de ses choix.

Quelles actions va-t-on mettre en lumière ?

A quel axe se rattache chacune de ses actions ? ■

Partager avec d'autres équipes d'autres diocèses suppose de communiquer des données et des informations sur l'organisation des actions (Qui fait quoi ?) et de leurs résultats (Pour quel résultat, quel changement ?).

Le, la responsable d'équipe informe le, la responsable diocésain(e) des choix, en indiquant le nombre des membres de son équipe prêts à s'engager. La mention des prénoms des acteurs permettra de personnaliser la présentation au Pape de l'offrande de ces actions.

La fiche pratique mise en ligne sur le site MCR peut aider l'équipe. C'est un support qui précise les objectifs de l'action et propose quelques indicateurs de résultats. D'autres équipes, dans d'autres diocèses choisiront peut être la même action que celle choisie dans mon équipe ...et pour que l'action, en plus de sa reconnaissance, ait un impact, il est nécessaire qu'elle puisse être répertoriée avec des éléments de mesures communs (ou partagés) quantifiables quand cela est possible, sinon par des témoignages.

En communiquant toutes ces informations au responsable diocésain, qui les partage avec les autres diocèses en les transmettant au siège national, le mouvement pourra préparer un document de synthèse de tous ces résultats. Ce document sera l'offrande principale du mouvement qu'il présentera au Pape François lors du déplacement prévu à Rome en 2020.

Tous les adhérents seront en communion lors de cette présentation, qu'ils participent ou non au voyage à Rome. La variété des terroirs de France engagés fera une belle mosaïque de la façon dont « Laudato Si » se décline tous les jours à travers les adhérents du mouvement. ■

Ce n'est pas un « travail supplémentaire » qui est demandé aux équipes... c'est une opportunité de recenser toutes les belles actions qui se vivent déjà au sein de leur groupe, de les reconnaître puis de les associer avec toutes celles qui sont réalisées dans d'autres équipes MCR pour en faire une complète et unique récolte.

En m'inscrivant dans une démarche commune pour une nouvelle (petite ou grande) action identifiée par mon équipe, quels que soient mon âge et mes fragilités, je participe à mon épanouissement personnelle et j'apporte ma contribution au monde dans lequel je vis au quotidien. Mon équipe répond ainsi à son envie de partager ses fruits avec l'ensemble du Mouvement.

Pour aider à la concrétisation de ce projet, pour répondre aux questions que chaque responsable d'équipe ou responsable diocésain peut se poser sur la réalisation pratique des engagements pris, une équipe nationale vous accompagne.

Un suivi de l'ensemble projet sera communiqué, aux Comités directeurs et au responsable diocésain mais, une information régulière sera donnée à tous via la Lettre d'Actualité et le site internet. ■



6

**9 mois
pour la récolte !**

Ce projet adopté par l'Assemblée Générale du Mouvement en juin verra sa concrétisation à partir de la rentrée des équipes en septembre/octobre.

Le contenu du panier se remplira au fur et à mesure de toutes les initiatives locales qui auront été au préalable portées à la connaissance des RD et conjointement au Bureau National. (Un premier point sera fait en janvier lors de la journée des RD). La récolte finale (dernier délai d'inscription des actions envisagées par les équipes le 1^{er} avril 2020) trouvera sa présentation élaborée par le Bureau national lors de l'Assemblée Générale 2020.

Des actions seront déjà réalisées, d'autres seront en cours et d'autres inscrites en projet. ■

Le déplacement à Rome auprès du Pape a pour objet de montrer la réalité et l'importance de la contribution des adhérents du MCR à la préservation de la planète et les réponses qu'ils cherchent apporter au quotidien à la « clameur des pauvres ».

Il permettra aussi de ressourcer l'énergie des adhérents pour poursuivre la démarche et d'en maintenir le rythme au-delà de Rome 2020. Nous pourrons rendre compte des bénédictions de nos actions à tout le mouvement par des rassemblements dans les provinces ecclésiastiques.

Ainsi, Rome 2020 n'est-il qu'une étape sur le chemin que les équipes auront emprunté pour la « gloire de Dieu et le salut du monde » !

Relever ce défi devrait en outre nous permettre d'être mieux reconnus par les évêques en tant que mouvement d'Action catholique. ■

TEXTE DE RÉFÉRENCE APPROUVÉ
LORS DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
DU MOIS DE JUIN 2019

LISTE DES ENGAGEMENTS DES ÉQUIPES

« Entendre tant la “clameur des pauvres” que la clameur de la terre »

(Laudato Si, n° 49)

- Chrétien et acteur pour le respect intégral de la création, comment notre foi nous pousse à respecter la création dans toute sa diversité.
 - En partenariat avec nos relais habituels d'action,
- « RIEN NE NOUS EST INDIFFÉRENT ! » (Pape François)

AVEC MON ÉQUIPE

I • NOUS PRENONS SOIN DES PERSONNES VULNÉRABLES

- » visiter et maintenir le contact avec des personnes fragilisées, isolées, malades ;
- » rencontrer des personnes seules ou démunies, etc.

Nombre de personnes inscrites pour appliquer cet engagement :

- *nombre de visites par semaine, par mois ;*
- *nombre de personnes visitées ;*
- *nombre de nouvelles personnes rencontrées.*

II • NOUS NOUS ENGAGEONS À TENDRE VERS ZÉRO DÉCHET

- » trier, collecter, réduire ;
- » privilégier l'utilisation d'emballages non plastique, etc.

Nombre de personnes inscrites pour appliquer cet engagement :

- *noter et comptabiliser les exemples réalisés au cours de la semaine, du mois.*

III • NOUS VEILLONS À NOTRE COMPORTEMENT DE CONSOMMATEUR

- » refuser le gaspillage alimentaire, énergétique, vestimentaire
- » privilégier les produits locaux et de saison (AMAP). Favoriser le covoiturage. Éteindre les appareils laissés en veille. Économiser l'eau. Offrir une seconde vie à mes vêtements ou autres objets, etc.

Nombre de personnes inscrites pour appliquer cet engagement :

- noter et comptabiliser les exemples réalisés au cours de la semaine, du mois;
- évolution de ma consommation d'énergie (électricité, eau) ;
- nombre de déplacements de personnes, de km en covoiturage.

IV • NOUS DÉVELOPPONS DE NOUVELLES SOLIDARITÉS

- » aider au service et préparatifs de repas solidaires (table «ouverte»), etc.
- » aider au soutien scolaire et l'alphabétisation.
- » Faire connaissance avec une famille arrivée récemment dans mon quartier, ma commune (migrants ou autres), etc.
- » aider à l'accompagnement en voiture, etc.
- » assistance à des formalités, etc.
- » écrivain public,
- » mise en place d'une équipe MCR en EHPAD
- » nettoyage de lieux publics
- » contribution aux services et missions paroissiaux.

Nombre de personnes inscrites pour appliquer cet engagement :

- noter et comptabiliser les exemples de services et repas réalisés au cours de la semaine, du mois.
- nombre de personnes servies. ■



Mouvement Chrétien des Retraités